
 

 

 

Jóvenes propician debate sobre los retos del sector energético dominicano 

 

Santo Domingo. – Con la finalidad de repasar el panorama actual de la transición energética en 

República Dominicana, desde una perspectiva integral del sector público y privado, la Asociación 

Nacional de Jóvenes Empresarios (ANJE) organizó el encuentro “Plan Energético Nacional 2022-

2036: una mirada desde el empresariado joven”, en el que participaron expertos en la materia 

como panelistas y debatientes.  

 

El presidente del gremio, Jaime Senior, manifestó que ANJE se ha caracterizado por ser una 

asociación comprometida con el apoyo al desarrollo sostenible de nuestra economía, por lo que 

“pensamos en un espacio para dar a conocer las tendencias y novedades del sector energético, con 

un enfoque disruptivo y versátil, que permita identificar y replicar iniciativas que favorezcan la 
generación, transmisión, distribución y comercialización de la energía en el país”.   

 

El encuentro contó con una ponencia magistral del ministro de Energía y Minas, Antonio 

Almonte, quien saludó la iniciativa de los jóvenes empresarios y destacó los esfuerzos del país para 

garantizar la seguridad energética, con el estímulo e impulso especial en las fuentes renovables: 

“nuestro país es líder en la región de Centroamérica y el Caribe, en producción de energías 

renovables, ya que en el muy corto plazo, dígase del 2020 a 2022 hemos dado un gran salto, 

convirtiéndonos en el número uno en energía solar y eólica y posicionándonos en el número cinco 

en energía hidroeléctrica. Esto evidencia cómo nos hemos enfocado en que la transición de la matriz 

energética sea un proceso tangible y continuo.”  

 

Asimismo, con un debate bajo el tema “¿Cómo enfrentar los retos que persisten en el sector 

energético dominicano?” presentado por la socia de ANJE, Alexandra Gartner, en el que los 

empresarios destacaron la importancia de la sinergia entre sectores para hacer frente a la demanda 

energética. Este espacio contó con la participación de Roberto Herrera, gerente país de 

Interenergy Group para RD, quien expresó que “Con la finalidad de lograr que el sector energético 

sea cada vez más eficiente, es preciso afianzar el esquema de alianzas público-privadas como 
instrumento clave para liderar una transición hacia una matriz cada vez más diversificada, 

impulsando la carbono neutralidad”; y Juan Carlos Pais, CEO Grupo PAIS, que en su 

participación comentó que “existe una clara apuesta por el fomento de energías renovables, las 

cuales ya son las más competitivas, pero enfrentan retos para su integración en el sistema energético 

nacional, no obstante, se está trabajando en la planificación que permita continuar ampliando la 
participación de energías renovables en la matriz energética, mediante la adecuación del sistema de 

transmisión e integración de nuevas tecnologías, que permitan su uso de manera más consistente y 

gestionable.”   
 

Igualmente, Luis Mejía, Managing Partner en Trelia Energy Advisors acotó que “Hoy en día, 

la penetración de energías renovables se encuentra en constante crecimiento para la 

República Dominicana, no obstante, es importante guiar ese crecimiento de la mano de una 

planificación integral del sistema para asegurar una matriz diversificada, flexible 

y resiliente, que cumpla con lo establecido en el Plan Energético Nacional 2022-2036”; y  
Omar Zacarías, socio de ANJE e Investment Management Officer (IDB Invest), opinó que “A 
nivel de planificación del sector energético es preciso generar clima de confianza entre los 

inversionistas, de manera que se incremente y persista la inversión en proyectos de esta índole, a 

través de un marco jurídico claro y transparente. Asimismo, es importante enfocarse en el 



 

componente de transmisión energética, a fines de que no existan cuellos de botella en el suministro 

de energía.”  
 

 

Por otro lado, incluyó el panel sobre las tendencias para lograr un sector eléctrico eficiente y 

competitivo, presentado por la socia de ANJE, Michelle Abreu, en el que participaron el 

superintendente de Electricidad, Andrés Astacio, quien expresó que “El plan energético es la 
materialización de una política pública enfocada hacia el futuro del sector energético, ya que se 

espera que la demanda de energía en el país se duplique, y en aras de suplir dicha demanda se 
estableció una hoja de ruta clara acerca de la transición a la fuentes de energía renovables, teniendo 

este un carácter de suma importancia para la actual gestión, pues existe una relación directa entre 

el consumo de energía y el bienestar de los ciudadanos” y el director de la Comisión Nacional de 

Energía, Edward Veras, comentó que “Este plan no es nuevo, desde el 2004, el sector energético 

había transitado sin planificación. En esta gestión nos hemos enrumbado a implementar el proceso 
de planificación integral. Actualmente, los elementos disruptivos han exacerbado la necesidad de 

diversificar la matriz, especialmente en el hacia fuentes renovables. En ese sentido, nos encontramos 

trabajando en aproximadamente 18 proyectos de energía renovable, de los cuales 6 entraron en 
operación, de modo que de continuar así para finales de este año el 19.0% del consumo de energía 

provendrá de fuentes renovables”.  
 

 

Durante la moderación de Gisselle Valera, secretaria de ANJE y co-coordinadora de la Comisión 

de Justicia y Legislación, indicó que “Actualmente hemos visto en este año 2023 un dinamismo en 

el marco jurídico aplicable en materia de energía. Tenemos en el Congreso Nacional el Proyecto de 
Ley de Armonización del Sector de Energía en RD, y el de Eficiencia Energética, también vimos cómo 

fue publicado un nuevo Reglamento de Aplicación de la Ley 57-07 sobre Energías Renovables. Por 
tanto, como jóvenes empresarios valoramos el esfuerzo de los actores de este sector por aplicar las 

medidas necesarias, en materia jurídica, para lograr un desarrollo sostenible, consumo cada vez 

más responsable y dinamismo del sector energético nacional”.  
 

A su vez, Claudia Finke, vocal de ANJE y co-coordinadora de la Comisión de Economía y 

Energía comentó que “El Plan Energético Nacional hace cada vez más preciso la actualización del 

marco normativo en torno al sector energético de modo que, este contribuya a la diversificación de 

la matriz y la extensión renovable.” 
 

Las palabras de cierre estuvieron a cargo de Boris De León, vocal y co-coordinador de la Comisión 

de Justicia y Legislación de ANJE, quien rescató como mensaje principal que “En ANJE buscamos 

nuevas respuestas para un futuro mejor, fue para nosotros un privilegio celebrar este encuentro con 

las autoridades del sector energético del país. Felicitamos a las autoridades por impulsar y diseñar 
este plan, que debe servir para que continuemos monitoreando y evaluando la formulación y 

ejecución de las políticas públicas que deben implementarse, a raíz de las conclusiones y 

recomendaciones indicadas.” 

 

El evento contó con el respaldo de las empresas colaboradoras de ANJE 2023 y empresas que se 

sumaron a patrocinar:  ADIE, Comisión Nacional de Energía, Empresa de Transmisión Eléctrica 

Dominicana (ETED), Trelia Energy Advisors, ENSO, Fondo de Energía Sostenible JMMB, IMCA y 

la revista EH Plus como media partner.  


